
“充电桩靠我家近，使
用方便，关键环保节能。”
日前，市民王女士开着爱
车到天成迎宾馆大酒店公
共充电桩充电。

在采访中，记者了解
到目前我区共有电动汽车
1200 多辆，在一席婚礼公
园，天成迎宾馆、泰豪国

际、润澳花园、维也纳大酒
店，金水湾、碧桂园小区，
东方盐湖城、一号农场、长
荡湖一号景区，金沙湾、江
南医院等处已安装充电设
施。

随着国家新能源汽车
推广，金坛作为苏南现代
化建设示范区区，将率先

引领发展新能源汽车。预
计到 2025 年，我区电动汽
车将达 3000 辆左右，拟建
电动汽车充电桩 1327 个，
其中电动公交充电桩 90
个，私人用户专用充电桩
937个，公共充电 300个。

当前，我区正加紧建
设电动汽车充电设施。除
在大型公共建筑、商业建
筑等配建的停车场及社会
公共停车场进行公共充电
基础设施建设外，鼓励在
具备条件的加油加气站配
建快充设施，鼓励建设私
人乘用车专用充电桩，并
考虑建设独立占地的公共
充（换）电站。

那么，已购买新能源
电动汽车，家住新建小区
的业主如何申请安装充电

桩呢？在采访中，一些业
主表达了这样的疑惑，记
者对此采访了区工信局。

“根据规划，新建小区
原则上应 100% 建设充电
设施或进行预留，建成时
电动汽车充电停车位配置
总数不低于建筑配建机动
车停车位 10%；对已建小
区鼓励物业联合充电设施
建设运营商根据实际建设
充电设施。”区工信局相关
负责人表示，针对部分电
动汽车私家车主办理充电
桩建设手续事宜，车主须
准备车辆信息及发票、固
定车位产权或一年以上

（含一年）使用权证明、物
业出具同意证明书、申请
人有效身份证明等材料，
供电公司在受理后下一个
工作日或约定时间答复，
尽快为业主安装。

徐欢

电动汽车充电设施增至12处

规范文明养犬 仍需持续发力
今年1月1日，我区正

式实施规范养犬管理的相
关通告，并由金坛公安分
局牵头，全面开展城区犬
类管理整治行动。

“四个多月以来，一
共有超过 3500只狗在 8家
宠物医院办理了犬牌犬
证”，金坛公安分局治安
大队副大队长尹春庆说，
除了有主犬，犬只留检
所金坛站的工作人员还
对 流 浪 犬 进 行 了 捕 捉 ，

截至目前已捕捉流浪犬
超 200只。

规范养犬管理通告的
实施和整治行动的开展起
到了积极作用，据统计，
近期涉及流浪犬的警情相
较去年同期减少了三四
成，小区环境和社会治安
也得到一定改善。但家住
华达名都的吴女士向记者
反映，小区内犬主遛狗不
牵绳的现象还普遍存在，
有时晚上散步还会看到四

处流窜的流浪狗，对市民
人身安全构成隐患，也对
环境造成了污染。

针 对 犬 主 遛 狗 不 牵
绳 等 不 文 明 养 犬 行 为 ，
尹春庆表示，下一步我
区将加大宣传力度，通
过 线 上 线 下 “ 无 死 角 ”
宣传引导，不断提高市
民依法养犬、文明养犬
的意识。市民可以拨打
110 进行举报。

流浪犬整治方面，在

前期犬只留检所金坛站
工作人员侧重在城区各
个主干道和小区巡逻捕
捉的基础上，下一阶段，
将对市民举报流浪犬较
多的重点区域进行划定，
开展更具有针对性的巡
逻捕捉工作。

陈玉婷

5 月 8 日，区教育局相关负
责人走进政风热线节目直播室，
就市民关心的热点难点问题进
行答复。

有市民咨询，目前校外培训
机构是否可以申请复工复学？
如何审批？

区委教育工委书记、区教
育局局长廖伟文：“复培”工作
将遵循“把员工与学员生命安
全和身心健康放在第一位”的
原则，严格按照省市疫情防控
指挥机构统一部署，比照“疫
情没有得到基本控制前不开学、

学校基本防控条件不具备不开
学、师生和校园公共卫生安全
得不到切实保障不开学”要求，
做到推进有序、平稳过渡，确
保绝对安全、万无一失。同时，
按照属地原则和“谁审批谁监
管，谁主管谁监管”原则，将
采取属地验收和部门审核相结
合的办法。所有校外培训机构
和托育机构的“复培”条件验
收由属地政府牵头负责，“有证
有照”机构由区教育局审核，

“无证有照”机构由区市场监管
局审核，“托育机构”由区卫健
局审核，“职业技能培训类”机
构由区人社局审核。各机构在
自查自改、自主申报、属地验
收和区级审核的基础上，根据
区防控指挥部确定的“复培”
时间分批恢复线下集中培训。
目前，区教育局仅接受服务对
象为 6 周岁以上的校外培训机
构复工申请。

中小学开学后，疫情防控管
理一直是家长和大家都比较关
注的情况，有市民关心现在校园
疫情防控工作如何进行？

区教育局副局长陈金娣：开
学之后，一是完善督查制度。区
教育局主要领导和科室人员全
天下沉学校，重点督查，全面落
实学校的一日疫情防控管理流
程，切实维护校园安全。二是落
实防控体系。建立健全学校领
导负责的疫情防控工作体系和
工作制度，不断完善相关处置流
程，将责任分解到各相关部门，
明确岗位职责。

今年中高考推迟至7月，天
气可能较为炎热，教育部门是否
做好了相关防暑降温准备？

区教育局副局长陈金娣：目
前，我区高考三个考场皆为标准
化考场，都配备了空调。但是部
分学校的宿舍没有空调，目前教
育局已计划对没有安装空调的
宿舍进行改造，增设空调。中考
方面，区教育局将按照上级要
求，积极准备改造方案，为中考
考点做好降温准备，让参加考试
的学生发挥好应有的水平。

碧水华庭小区的住户咨询，
今年该小区住户幼儿入园如何
择校？

区教育局教育科科长秦小
方：该小区所处的服务区内目前
有一所民办性质的惠乐幼儿园。
住户如果是在碧水华庭有实际
购房的，如果需要选择公办或者
普惠性幼儿园，可以与教育部门
联系，就近调剂。

有市民咨询，购买了新建
住宅房，但是尚未取得房屋所
有权证，适龄儿童入学问题如
何解决?

区教育局教育科科长秦小
方：如果是拥有两套房的市民，
将依照有房有户口、实际居住的
一套住房为依据按区入学。名
下没有其他房产，依据常州市相
关规定，具有本区户籍、家庭已
购买新建住宅房，但尚未取得房
屋所有权证（2020 年 12 月 31 日
前交付）的适龄儿童，按照新建
住宅房所在地相对就近统筹安
排入学。 李蕾
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区教育局：

全方位保障复课复学安全

随着滨湖新城的建设加快，
华罗庚中学滨湖校区有望在今
年9月投入使用，届时，华罗庚中
学将整体搬入滨湖新校区，对于
华罗庚实验学校搬迁等事宜近
来是许多家长关心的一大热点。
为此，记者采访了教育局负责
人。

目前华罗庚实验学校搬迁
方案仍处在论证阶段。华罗庚
中学校区作为我区重要的教育
资源，是不可再生资源，也是寄
托了无数华罗庚中学学子情感
的一个地方。另一方面，按照中
央、省相关规定，在义务教育阶
段，要消除大班化、大校额，对九
年一贯制学校在校生人数都有
了明确规定。华罗庚实验学校
作为九年一贯制学校，目前来说
规模偏大。

区教育局局长廖伟文表示，
基于以上两个原因目前提出了
两个方案。方案一是在华罗庚
中学原址新办一所初中。方案
二就是要将华罗庚实验学校的
初中部搬迁到华罗庚中学旧校
区内。如果按照方案二实施，华
罗庚实验学校初中部、小学部分
开，对原先就读华罗庚实验学校
的学生将开设直升通道。但是
对小学部新招的一年级学生，今

后将重新划分施教区，按区入学。
除此之外，也有许多家长关心今年上

半年幼儿园是否开学。对此，区教育局表
示，幼儿园开园将遵循三个原则：首先要符
合疫情防控的条件，第二是遵从家长的意
愿，第三是从大班开始。目前，区教育局已
严格按照江苏省统一标准，组织对幼儿园
开学的逐园验收工作。对大班学生的家长
进行了意向性征求。开园之后，幼儿园将
控制大班每个班的班容量，借用中班和小
班的教室，原
则上保证每个
班学员不超过
15人。李蕾
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廖伟文 区委教育工委书记、区教育局局长
陈金娣 区教育局副局长
秦小方 区教育局教育科科长
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